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資料２-１ 

   市民アンケートの自由意見 

●廃棄物・リサイクル関係 

・鳥栖市独自のゴミ処理場の建設を考えてあるが、みやき町のゴミ処理（現行）を存続して利用し

た方が、ムダ金使わずにすむと思う。 

 

・ごみ分別を我が家でも積極的に取り組んでいますが、市役所から旭町（注：真木町）に分別会場

が移転したことがとても不便になった。弥生が丘は鳥栖の中で一番人口がいるのに、ＪＲの快速

が停まらず、とても不便。快速が停まるようになればＪＲ利用が増え、車利用の減少→ＣＯ２の

軽減になると考えます。 

 

・市役所でのリサイクル回収を以前のように行ってほしい。 

 

・ゴミ分別、リサイクルは定着している。住んでいる地区は、住みやすくてよい街です。 

 

・資源物回収時間の延長等出しやすい環境づくり。自然ｴﾈﾙｷﾞｰ、ｴｺ生活、教育から改善すると良い

と思います。 

 

・運転者のマナーが悪い。タバコ、ゴミの投げ捨て。 

 

・ごみステーションをボックスにて、市は、それに補助を出すべきだ。 

 

・ポイ捨てが多い。ごみ袋が指定場所以外においてある時がある。 

 

・ごみ減量・分別・リサイクル推進について。現在、衛生処理場になっていますが、中々行けなか

ったり、そこまで行くことが出来ない方などいらっしゃると思うのですが、月に１回の資源物の

ときには、出せるようならないでしょうか？ 

 

・ペットボトル等も含む不燃物の持込み場所が市役所から移動してしまったたため、とても不便。

市役所に戻すかショッピングセンター等の協力が有れば、分別・リサイクル化ももっと進むと考

えられる。 

 

・環境の保全、向上の大事さは子供の時から教育すべきだと思う。出前事業で環境の維持、向上の

メリット、デメリットを教えていけば、１０～２０年後に結果は徐々に現れるのではないか。一

人一人が環境の意識を持ち続けなければ、向上しないと思う。 

 

・田畑などに耐え難い臭い堆肥をまかれる時があるが、できるだけ臭いの少ないものを利用しても

らいたい。町によっては美化作業等全員参加の催しが無い場合もある。環境保全の意識付けの為

にも全員参加での呼びかけが必要だと思う。（自分たちが住む、大切な故郷なのだから） 



2 

 

・各自のゴミの方付けをもう少し考えてほしいです。自分のゴミは各自持ち帰るように徹底するこ

と。 

 

・河川敷の草刈がいつもお願いして遅いように思われます。区に施行料を払って、お願いすること

は出来ませんか。自宅の植木剪定枝をごみ袋には入らない物は焼却しているのでものすごい煙が

出ています。環境に悪いので、トラック等を持っていない所は運搬費を頂いて、焼却炉に運ぶこ

とは出来ませんか？ 

 

・行政が率先して環境改善等に取り組み、鳥栖市の環境保全を行ってもらいたい。 

 

・不法投棄の看板が少ない。 

 

・ポイ捨てをやめさせたい。 

 

・犬のふんの処理場所の設置。 

 

・資源物回収を市役所で行ってほしい。 

 

・犬のフンの処理が出来ていない。取締は出来ないか。交通渋滞が朝夕ひどすぎる。 

 

・市民への積極的な啓発に取り組むべき。 

 

・プラの分別収集を（ﾓﾃﾞﾙ）地区で行ってほしい。 

 

・地域に抜け道があり、交通対策が必要。また、ポイ捨ても多い。町内に外国人雇用の事業所があ

り、自転車の往来が多く、ポイ捨てもある。 

 

・使用機械の小まめな調整、マイバックの使用等努力している。一人一人がアクションを起こすこ

とで環境保全が大きな力となる。 

 

・安良川に採石業者が泥水を流している。また、ｳｫｰｷﾝｸﾞﾛｰﾄﾞを整備してほしい。ｺﾝﾎﾟｽﾄへの補助

の復活を願う。 

 

・生ごみ補助金を EM 菌タイプにも出してほしい。市民農園等への活用を願います。 
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●大気・騒音・公害・交通関係 

・近くの畑で、よく何かを燃やされるので、安心して洗濯物を干したり、窓を開ける事ができませ

ん。東風の時など、ひどくて時には、家の周りに灰が飛んできていることもあります。煙で頭が

痛くなることもあります。 

 

・環境の保全と一言に言っても、鳥栖市のみの活動で大気環境等変えられるはずもなく、近隣市町

村と協力した活動が必要だと思う。今後、他市町村とどのような協力体制をとっていくつもりか

知りたい。 

 

・ごみ分別を我が家でも積極的に取り組んでいますが、市役所から旭町（注：真木町）に分別会場

が移転したことがとても不便になった。弥生が丘は鳥栖の中で一番人口がいるのに、ＪＲの快速

が停まらず、とても不便。快速が停まるようになればＪＲ利用が増え、車利用の減少→ＣＯ２の

軽減になると考えます。 

 

・病院は久留米などにたよるなど、近隣の都市を利用できる。買物も市内の商店は魅力が全くない。

フレスポのみ？鳥栖駅前の道路がせまく、町の中心とはいえない。姫方の流通センターが出来、

姫方交差点を中心に渋滞が、つづき、国道５００号線は大型トラックが多く、危険で騒音がひど

い。流通センターのトラック待機場はゴミの山、汚物の山。環境は一気に悪くなった。大型トラ

ックの夜間通行禁止にしたら 

 

・幹線道路脇の植え込みや歩道の雑草がとても気になります。雑草が目立つとその市町村の寂れを

感じます。市の対応が難しければ、地区への声かけ等は出来ないのでしょうか。 

 

・小郡行きバスの廃止と中央公園の樹木伐採が残念。 

 

・犬のフンの処理が出来ていない。取締は出来ないか。交通渋滞が朝夕ひどすぎる。 

 

・市役所から３号線に抜ける高橋道路の渋滞のひどさの早期解決、大型車、コンテナ車等による道

路の騒音、振動がひどく安眠妨害となっている。大木川、轟木川の中の草木を全面取り除き、水

の流れを豊かにしてほしい。 

 

・交通渋滞の解消、橋上駅と道路の一体的な街づくり。周辺にも力を入れてほしい。 

 

・市中心部以外の歩道等は雑草だらけ。 

 

・野焼きによる火事が怖いので注意を徹底してほしい。 

 

・竹炭作りをやめさせてほしい。 

 

・道路の混雑解消。 

・道へはみ出している植木の伐採をしてほしい。道が狭くなって車が通れない。 



4 

 

・街路樹の下枝切り。（雨の日カサが当たり、まともに歩けない） 個人の家で敷地外の樹木が大

きくはみ出しているのを切ってもらうよう指導する。 

 

・田畑などに耐え難い臭い堆肥をまかれる時があるが、できるだけ臭いの少ないものを利用しても

らいたい。町によっては美化作業等全員参加の催しが無い場合もある。環境保全の意識付けの為

にも全員参加での呼びかけが必要だと思う。（自分たちが住む、大切な故郷なのだから） 

 

・河川敷の草刈がいつもお願いして遅いように思われます。区に施行料を払って、お願いすること

は出来ませんか。自宅の植木剪定枝をごみ袋には入らない物は焼却しているのでものすごい煙が

出ています。環境に悪いので、トラック等を持っていない所は運搬費を頂いて、焼却炉に運ぶこ

とは出来ませんか？ 

 

・ゴミ処理施設が真木町に建設予定ですが、パッカー車等の車輌が増加すると思います。排気ガス・

大気汚染等の対策をお願いします。 

 

・道路の整備、歩道の確保。樹木の適切な管理。 

 

・建物解体により有害物質が飛散しないようにきちんと指導してほしい。大気環境保全をお願いし

ます。 

 

・川久保線の渋滞緩和。 

 

・田代本町に保育園ができる。渋滞と事故が心配。 

 

・市民への積極的な啓発に取り組むべき。 

 

・自転車等で移動しようとしても道路が整備されていないためやむ得ず自動車の使用となる。渋滞

もひどく環境への負荷は大きい。 

 

 

・鳥栖インター周辺でタイヤ破片やタイヤ粉末が雨で河川に流れ込み真っ黒になっている。タイヤ

の粉じん対策を検討すべきでは。 

 

・喘息なので PM2.5 が気になる。原発が怖いので自然ｴﾈﾙｷﾞｰの開発に力を入れてほしい。ミニバ

スの運行を毎日にしてほしい。 

 

・交通網をよくしてほしい。曽根崎地区の大木川を掃除してほしい。 
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●水・土壌・緑関係 

・中央公園の樹木伐採にショックを受けた。温暖化防止に緑は必要 

 

・小郡行きバスの廃止と中央公園の樹木伐採が残念。 

 

・市役所から３号線に抜ける高橋道路の渋滞のひどさの早期解決、大型車、コンテナ車等による道

路の騒音、振動がひどく安眠妨害となっている。大木川、轟木川の中の草木を全面取り除き、水

の流れを豊かにしてほしい。 

 

・水辺まで下りていけるように河川を整備してほしい。 

 

・河川を市民の身近なものに改良してほしい。 

 

・子どもにとって危険な河川に限って環境が悪く、害虫の巣になっている。 

 

・田代公園、オフシーズン（桜の咲く頃以外）はかなり荒れていた。 

 

・市の公園、緑地の植木、街路樹の剪定とかの管理ができていない。 

 

・川の中央に島などあり、流れも悪くごみ等が溜まっていて見苦しい。川岸に木又はカヤなどが繁

り見た目の環境が悪い。 

 

・川が汚いと思う。 

 

・河川の中の木や草を伐採し整理してほしい。 

・鳥栖の自然、特に河川をきれいにする活動がみんなでできたらいいです。 

 

・道路の整備、歩道の確保。樹木の適切な管理。 

 

・市役所横の川が汚い。改修すべき。 

 

・宅地、空き家が増えている。改善策が必要。公園・道路の緑化整備の充実をお願いしたい。 

 

・大木川の草木の撤去。 

 

・安良川をもっときれいに。 

 

・交通網をよくしてほしい。曽根崎地区の大木川を掃除してほしい。 

 

・安良川水系の濁りが目立つ。原因と思われる事業所を指導すべき。 
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●まちづくり・その他関係 

・空き家対策に力を入れてほしい 

 

・利便性の追求ばかりでなく、今ある自然を大切に、人と自然の調和バランスのとれたまちづくり

を！ 

 

・自然を残すことは農業関係にもつながります。農地開発だけでなく、残すこと、維持することも

考えてください。もっと行政・農業・工業・商業が共存できるまちづくりを期待。 

 

・中央公園は必要でしょうか？水質が悪そうで景観、衛生面が悪そうに見える。遊歩道のアスファ

ルトもゴム質に変えてほしい。 

 

・環境保全について、市民に興味を持ってもらうように進めるべき。 

 

・新鳥栖駅の駐輪場に屋根を付けて欲しい。 

 

・環境がますますよくなるようにお願いします。 

 

・犬のフンの処理が出来ていない。取締は出来ないか。交通渋滞が朝夕ひどすぎる。 

 

・長崎道に防音壁を設置。農家の野焼きの禁止。巨大看板の撤去。電線の地中化。 

 

・交通渋滞の解消、橋上駅と道路の一体的な街づくり。周辺にも力を入れてほしい。 

 

・全天候型球技場の整備。 

 

・市民個々の意識改革事業、それに連動した実践事業の学習が不可欠と思っている。 

 

・美化作業等に参加しないｱﾊﾟｰﾄ住人に指導してほしい。藤木地下道から東町信号が見えにくいの

で信号の角度を工夫してほしい。 

 

・夜、寂しい場所があり、防犯灯等を見直してほしい。 

 

・市が中心で行われている活動なのに、もっと市職員が参加すべき。「やらされている感が強い」 

 

・弥生が丘駅に快速を停めてほしい。郵便局、銀行の設置。 

 

・田畑が住宅地になっている。街並みづくりに計画性はあるのか。 

 

・鳥栖駅の車の出口が出にくい。 
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・各地区にあった環境、公園等を望みます。 

 

・旭地区は路上駐車が多く、危険。指導して欲しい。 

 

・サイクリングロードなどの草刈の回数を増やして欲しい。 

 

・夜間照明がある道路整備、河川清掃の充実、街路の緑化推進、側溝にフタを。 

 

・管轄にこだわらず、河川の掃除、草刈を主導してほしい。 

 

・もっとカーブミラーを付けて欲しい。 

 

・ＬＥＤやハイブリッド車など省エネ出来る方向に切り替えるには、高価なものが多い。 

 

・原発（核電力発電所）は絶対廃炉にするよう鳥栖市から九電に要請して下さい。市民の命と健康

と暮らしを守るのが市の一番の目的のはず。福島のように「死の町」にしていのでしょうか？こ

んなアンケートどころではなくなる・・・福島から鳥栖へ移住してきた方が川内原発が止めない

ため、また複数人移住されました。原発（川内・玄海）どちらも廃炉にしないと、日本はおしま

いです。どちらに風がふいているか知っていますよね。小学生レベル。 

 

・高齢者が参加しやすくなる様に各地区での集いを体力のない人も短時間で楽しめる催し。 

 

・町の中心部に子ども、老人などが立ち寄りやすい所に、公園、広場、子どもの遊び場をたくさん

作ってほしい。市のはずれに大きな公園が有っても利用できない。 

 

・自分がおいしかったら、（満腹したら）との甘えの家庭（親）と学校での（躾モラル）再教育が

是が非でも必要です。 

 

・交通の要衝でもある鳥栖市の地の利を活用して観光ＰＲと環境整備をうまく融合させて、奇麗で

住みやすい鳥栖市、また来たいと言われるよう取り組んで頂きたい。特にＪＲ鳥栖駅周辺の整備

には力を注いで頂きたい。そのために、我々市民も積極的に協力したいと思います。 

 

・行政が率先して環境改善等に取り組み、鳥栖市の環境保全を行ってもらいたい。 

 

・環境教育の充実、近隣市町と連携した環境ポイントの導入。 

 

・田園と都市化の比率バランスをどの程度考えてあるのか。 

 

・荒れた空き家による鳥栖市のイメージダウン。撤去できればよいのでは。 

 

・宅地、空き家が増えている。改善策が必要。公園・道路の緑化整備の充実をお願いしたい。 

 



8 

 

・市民公園の整備。 

 

・西鉄電車の鳥栖への乗り入れ。 

 

・マンホール周辺の陥没を早急に直してほしい。 

 

・市役所内のサイクルが細かく早いため手続きが大変。ｽﾑｰｽﾞﾆにして欲しい。 

 

・高齢化社会に適応した社会環境の整備を行政主導で行ってほしい。 

 

・バスの本数が少ない。 

 

・教育施設は桜の花、葉が落ちる頃には近所の住宅にも気を配ってほしい。 

 

・飯田町のコンクリート等処分場に行く道路の状態が悪い。県道並みの整備を望む。 

 

・カラスが増えた。イノシシ等の増加が見られ、作物が荒らされる。 

 

・例えば「GOODMANNERS]みたいに安易に英語を使わないでほしい。理解しにくい。 

 

・喘息なので PM2.5 が気になる。原発が怖いので自然ｴﾈﾙｷﾞｰの開発に力を入れてほしい。ミニバ

スの運行を毎日にしてほしい。 

 

・鳥栖駅東改札口の設置希望。 

 

・３号線の拡幅、駅東口の設置、下水道が整備されているのに蚊が多い。 

 

・基里地区の道路整備に力を入れてほしい。 

 

・安良川に採石業者が泥水を流している。また、ｳｫｰｷﾝｸﾞﾛｰﾄﾞを整備してほしい。ｺﾝﾎﾟｽﾄへの補助

の復活を願う。 


